
  

  Seite 1 

 

 

Protokoll 

Der 46. ordentlichen Mitgliederversammlung kadernetz. 
Dienstag, 19. März 2019, 18.30 Uhr, Käpt'n Oli, 2501 Biel-Bienne 
 
Vorsitz:  Markus Krieg, Präsident kadernetz 
Anwesend: 17 Mitglieder 
Entschuldigt: Es haben sich total 21 Mitglieder für die Mitgliederversammlung entschuldigt 
 
Traktanden: 
 
1. Protokoll der 45. MV vom 15. März 2018 
2. Jahresbericht des Präsidenten 
3. Rechnung 2018 und Revisionsbericht 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahlen 
6. Vorstellung Jahresprogramm 2019 
7. Mitgliederbeiträge 2019 
8. Budget 2019 
9. Anträge Mitglieder 
10. Varia und Informationen 
 
 
Der Präsident, Markus Krieg, begrüsst die Teilnehmerinnen und Teilnehmer zur 46. ordentlichen 
Mitgliederversammlung und eröffnet diese Versammlung. Speziell begrüsst er unser Ehrenmitglied 
Mario Hess. Die Ehrenmitglieder Walter Griesser und Philipp Gatschet lassen sich entschuldigen und 
grüssen freundlichst. Yvonne Häberli, ein Neumitglied aus dem Vereinsjahr 2018, wird ebenfalls 
namentlich herzlich willkommen geheissen. 

Markus Krieg stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht versendet wurden. Mit den 17 anwesenden 
Mitgliedern ist die Mitgliederversammlung gemäss den Statuten für alle traktandierten Geschäfte 
beschlussfähig. 

Traktandum 9. Anträge Mitglieder: Es sind keine Anträge eingegangen. Das Traktandum 9 wird 
gestrichen. 

Es werden keine Änderungen in der Traktandenliste gewünscht. 

Als Stimmenzähler wird Martin Steiner gewählt. 
 
 
Traktandum 1: Protokoll der 45. MV vom 15. März 2018 
Die 45. ordentliche Mitgliederversammlung hat vor einem Jahr, am 15. März 2018, in der Residenz au 
Lac in Biel stattgefunden. Es ging nur eine Anfrage zur Zustellung des Protokolls in schriftlicher Form 
ein. Dieses wurde bereits zugestellt. 
Der Präsident stellt der Versammlung die Frage, ob die Verlesung des Protokolls hier gewünscht wird. 
Es wird nicht gewünscht und es gibt auch keine Änderungsanträge. 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen und der Vorsitzende dankt Bettina Ramseyer für das 
Verfassen. 
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Traktandum 2: Jahresbericht des Präsidenten 
 
Das 45. Vereinsjahr war ein interessantes Jahr mit einem erneut attraktiven Veranstaltungsprogramm.  

2018 wurden inklusive der Mitgliederversammlung 7 Anlässe organisiert. Mangels Anmeldungen 
musste leider der Anlass "Golf" abgesagt werden. Im Durchschnitt waren an den Anlässen 12 Personen 
anwesend. 

Der Anlasskalender war durch zwei Grossanlässe geprägt. Zum Ersten die Veranstaltung «Trash Hero». 
Trotz intensiver Werbung (u.a. im Radio) hielt sich leider die Zahl der Anwesenden in Grenzen. Zum 
Zweiten die 2tägige Jubiläumsreise ins Tessin. Bei schönstem Wetter erlebten die 11 Teilnehmer eine 
interessante Zeit. Einstimmig wurde gewünscht, dass bis zu einem ähnlichen Ausflug nicht wieder 45 
Jahre gewartet werden sollte.  

Zusätzlich war kadernetz wiederum zweimal an Diplomfeiern der BFB präsent und hat die besten 
Leistungen in den deutschsprachigen Fachausweis-Ausbildungen sowie den techn. Kaufleuten mit 
einem Barbetrag sowie einer 1jährigen Mitgliedschaft kadernetz ausgezeichnet.  
Diese Auszeichnungen wurden jedoch zum letzten Mal vergeben. Der Schulrat BFB hat Ende 2018 
beschlossen, auf diese zu verzichten oder zwingend auch die französischsprechenden Lehrgänge mit 
einzubeziehen. Mit Bedauern hat der Vorstand deshalb den Entscheid getroffen, in Zukunft darauf zu 
verzichten, da unser Verein die Anforderung der Zweisprachigkeit nicht erfüllen kann.  

Der Mitgliederbestand hat von 82 auf 79 Mitglieder abgenommen. Im Jahr 2018 konnten 5 Neu-
Eintritte verzeichnet werden und 5 Mitglieder sind ausgetreten. 3 Mitglieder mussten ausgeschlossen 
werden. 

Es freut mich, euch Isabel Gasperi als neues Vorstandsmitglied präsentieren zu können. Isabel ist 
ursprünglich mit der Idee, dass kadernetz auf sozialen Medien präsent sein müsste, an uns 
herangetreten. Wir konnten sie überzeugen, dass sie diesen Aufbau doch innerhalb des Vorstandes 
machen könnte. Ich danke Isabel Gasperi, aber auch den anderen Mitgliedern des Vorstandes: Birgitta 
Schär, Bettina Ramseyer, Simone Monnier und Gerhard Rossier für den grossen Einsatz, die wertvolle 
Mitarbeit und das gute Teamwork.  

Ich benutze die Gelegenheit, mich bei den treuen Vereinsmitgliedern, welche durch ihre Teilnahme an 
den Veranstaltungen ihr Interesse am Verein bekunden, zu bedanken. 

Wie alle Vereine sind wir nicht nur mit einem potenziellen Mitgliederschwund, sondern auch mit dem 
Problem, genügend Mitglieder zur Mitarbeit im Vorstand zu gewinnen, konfrontiert. Da unsere 
aktuellen Statuten eine Amtszeitbeschränkung kennen, ist unser Verein 2019 dringend auf neue 
Vorstandsmitglieder angewiesen. Ich möchte alle Mitglieder einladen, sich für dieses Amt zur 
Verfügung zu stellen. Bitte kontaktiert doch ein aktuelles Vorstandsmitglied. 

Im Traktandum "Informationen und Varia" werde ich auf die Themen: Verhältnis zu BFB sowie 
Vorstand zurückkommen. 

Ich bin sicher, dass euch Birgitta anschliessend für 2019 wiederum ein attraktives Programm vorstellen 
wird. Ich freue mich bereits jetzt, euch anlässlich der Anlässe begrüssen zu dürfen. 
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Traktandum 3: Jahresrechnung / Revisionsbericht 2018 

Es ging nur eine Anfrage zur Zustellung in schriftlicher Form ein. Dies wurde bereits zugestellt.  

Die Rechnung 2018 schliesst mit einem Jahresverlust von CHF 3'099.55 und einem Vereinsvermögen 
von CHF 130'856.40 ab. 

Corinne Siegenthaler stellt die Frage, wieso wir ein Konto bei der Post und nicht bei der UBS haben. 
Bedingt durch die hohen Kontenführungsgebühren wurden die laufenden Konten bei der UBS vor 
Jahren aufgehoben und nur das Konto bei der Postfinance aufrechterhalten. 

Der Bericht der Revisoren Mirsada Vrevic und Corinne Siegenthaler wird verlesen. Es wird festgestellt, 
dass die Bücher ordnungsgemäss geführt wurden. Die Revisoren empfehlen der Versammlung, die 
Rechnung zu genehmigen und den Vorstand zu entlasten. Bei Gerhard Rossier bedanken sich die 
Revisoren für die ausgezeichnete Buchführung. 
 
Die Rechnung und der Bericht werden einstimmig genehmigt. 
 
Der Präsident bedankt sich bei unserem Finanzverantwortlichen Gerhard Rossier für die Führung der 
Bücher. Er dankt auch den Revisorinnen für die sorgfältige und fachgerechte Prüfung. 
 
 
Traktandum 4: Entlastung des Vorstandes 

Einstimmig wird dem Vorstand die Entlastung erteilt. Der Vorstand dankt für das erwiesene Vertrauen. 
 
 
Traktandum 5: Wahlen  

Gemäss Statuten müssen die Funktionen Präsidium (PräsidentIn, VizepräsidentIn), Finanz-
verantwortung sowie Revision alle 2 Jahre neu gewählt werden.  

Vorstand 

Die aktuelle Vizepräsidentin, Birgitta Schär, muss neu gewählt werden. Sie erklärt sich bereit, noch 1 
Jahr in dieser Funktion tätig zu bleiben. 

Der Wahlvorschlag des Vorstandes: Birgitta Schär für 1 weiteres Jahr als Vize-Präsidentin zu wählen. 

Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

Markus Krieg bedankt sich für die Zustimmung. Der Vorstand bleibt wie bisher bestehen. 

Revisoren 

Durch den Umzug von Peter Koch ins Tessin, stehen auch bei den Revisoren Wahlen an. Frau Mirsada 
Vrevic wird nach mehrjährigem Einsatz als Revisorin zurücktreten. Der Präsident dankt ihr für ihre 
wertvolle Arbeit. 

Der Wahlvorschlag des Vorstandes für die Jahre 2019 und 2020 lautet: 
- Revisoren: Yvonne Häberli und Corinne Siegenthaler 
- Ersatz: Ernst Schlegel 

Es wird weder eine Diskussion gewünscht noch andere Personen zur Wahl vorgeschlagen.  

Der Vorschlag wird in einem Wahlgang einstimmig angenommen. 

Markus Krieg bedankt sich für die Zustimmung. 
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Traktandum 6: Vorstellung Jahresprogramm 2019 

Das Jahresprogramm wird von Birgitta Schär vorgestellt. Ein kurzer Rückblick zeigt, dass die Anlässe im 
Vereinsjahr 2018, bis auf den Anlas "Golf", durchgeführt werden konnten und gut besucht waren. 
 
Folgende Anlässe sind für das Jahresprogramm 2019 vorgesehen: 

8. Februar 2019: Billard/Bowling mit Fondueplausch in der Tissot Arena, Biel 
19. März 2019: 46. Mitgliederversammlung 
April/Mai 2019: Besichtigung der Swatch-Schlange, Biel 
18. Juni 2019: Boccia im Bocciadrome, Biel mit anschliessendem Abendessen 
22. August 2019: Mental Training, Vortrag Christoph Siegenthaler 
06. September 2019: Kiesgrubenbesichtigung mit Armeefahrzeugen, Studen 
November 2019: Besichtigung Fab-Lab, Biel 

Vorschau 2020: 
07. Februar 2020: Langlauf klassisch/Skating mit anschliessendem Essen. 

Das Jahresprogramm 2019 wird einstimmig angenommen. 
 
 
Traktandum 7: Mitgliederbeiträge 2019 

Wie bereits in den Vorjahren, ist der Vorstand überzeugt, dass ein weiterer Vermögensaufbau nicht 
sinnvoll ist. 

Als Dank an die langjährigen, treuen Mitglieder ist der Vorstand der Ansicht, dass diese vom 45-Jahr-
Jubiläum profitieren sollten. Der Vorstand schlägt deshalb vor, den Mitgliederbeitrag für das 
Vereinsjahr 2019 mit CHF 0.00 festzusetzen.  

Der Mitgliederbeitrag 2019 wird einstimmig auf CHF 0.00 festgelegt. 

Roland Stebler fragt, wieso wir nicht eine Organisation mit einer Spende unterstützen. Dies ist leider 
durch unsere existierenden Statuten schwer realisierbar. 
 
 
Traktandum 8: Budget 2019 

Markus Krieg erläutert das Budget 2019. Für die Statutenrevision ist ein Betrag von CHF 3'000 
enthalten. 

Das Budget, mit einem Vereinsverlust von CHF 8'950.-, wird einstimmig angenommen. 
 
 
Traktandum 9: Anträge Mitglieder – keine Anträge 
 
 
Traktandum 10: Informationen und Varia 

Das Wort ist für alle Anwesende offen. 

Markus Krieg informiert die Anwesenden, dass der Vorstand im Jahr 2019 die grosse Aufgabe hat, die 
Statuten des Vereins zu überarbeiten. Einige Themen sind: Zweck des Vereins, Alumni-Organisation 
der BFB sowie generelles Verhältnis zur BFB, Aufnahmebedingungen, Anzahl Vorstandsmitglieder, 
Anzahl Revisoren, etc. 
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Mario Hess schlägt vor, die Aufnahmebedingungen insofern anzupassen, dass nur noch eine 
Führungsausbildung abgeschlossen sein muss oder eine aktive Führungsposition ausgeführt werden 
muss. Dies ist jedoch bereits der Fall. 

Der Vorstand wird im Herbst 2019 über die ausgearbeiteten Änderungen informieren, welche dann an 
der 47. Mitgliederversammlung zur Abstimmung vorgelegt werden. 

Oswald Wälti fragt, wieso keine Fotos und Namen der Mitglieder des kadernetz auf der Internet-Seite 
ersichtlich sind. Dies ist aus Datenschutzgründen nicht möglich. 

Der Vorstand wird jedoch auf mehrheitlichen Wunsch der Anwesenden, ein Mitgliederverzeichnis an 
alle Mitglieder zustellen. 

Isabel Gasperi fragt, wer von den Anwesenden nicht mit einem Foto mit namentlicher Erwähnung im 
Facebook erscheinen will. Bettina Ramseyer und Winfried Conrads wünschen dies nicht. 
 
Der Vorsitzende schliesst die Versammlung um 20.00 Uhr und lädt zum anschliessenden Abendessen 
ein. 
 
 
Biel-Bienne, 19. März 2019 
 
Für das Protokoll: 
 
 
Bettina Ramseyer 
 
 
Präsident kadernetz 
 
 
Markus Krieg 


